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LAS COMUNAS DE PUERTO MONTT Y PUERTO VARAS ESTÁN UNIDAS POR DOS VÍAS: POR LARUTA 5 SUR (EN LA FOTO) Y A TRAVÉS DELA RUTA ALERCE.. 

AGENCIA UNO. 

  

Alcaldes definen las prioridades 
para avanzar en Área Metropolitana 
Carlos llabaca 

carlosilabacadiariollanquihue.cl 

ste2025 será unaño de- 
E terminante en cuanto a 

la planificación estratégi- 
cadel Área Metropolitana Puer- 
to Montt y Puerto Varas, en 
conjunto con el Gobierno Re- 
gional de Los Lagos, que dis- 
pondrá por ley de un departa- 
mento específico para trabajar 
junto a los municipios en pro- 
yectos para postular a los pre- 
supuestos regionales 2026- 
2027. Alo anterior se suma que 
la propuesta de presupuestore- 
gional2025 contempla además 
recursos para avanzar en eles- 
perado Plan Regulador Interco- 
munal. 

Esen ese contexto que hace 
algunos días losjefes comuna- 
les de Puerto Montt, Rodrigo 
Wainraihgt (RN), y de Puerto 
Varas, Tomás Gárate (Ind), se 
reunieron con el gobernador 
saliente, Patricio Vallespín, pa: 
ra conformar el primer comité 
consultivo de alcaldes del Área 
Metropolitana Puerto Montt- 
Puerto Varas, dondese plantea- 
ron algunas prioridades inicia- 
les parael trabajo conjunto. 

Al respecto, Patricio Valles- 
pín destacó la conformación de 
este comité de alcaldes, que du- 
rante el año en curso trabaja- 
ránjunto al Gobierno Regional 
en los desafíos de futuro para 
ambos territorios. 

“No essolo una denomina- 

  

Ordenamiento territorial, 
parques urbanos, un Plan de 
Transporte Urbano, así como 
gestionar de manera conjunta 
la inversión público-privada, 
son algunas definiciones de 
las autoridades. 

ción, vana pasar cosas nuevas 
que ya hemos acordado como 
primeros temasa plantear”, de- 
talló el gobernador regional, 
quienexplicó que una delasso- 
licitudes que realizará al Minis- 
terio de Transportes será avan- 
zar demanera prioritaria enun 
Plan de Transporte Urbano Me- 
tropolitano, que desarrolle co- 
mo organismotécnico especia- 
lizado la Secretaría de Planifica- 
ción de Transporte (SECTRA). 

    
El alcalde Rodrigo Wainraihgt 
enfatizó por su parte la necesi- 
dad derealizar un crecimiento 
territorialordenado y planifica- 
do dela conurbación entre am- 
bas comunas. 

“Si uno ve el crecimiento 
que ha tenido Puerto Montt y 
Puerto Varas, uno puede ver 
quehay un crecimiento selváti- 
co, desordenado y lo que que- 
remos nosotros, por lo menos 
desde Puerto Montt, es hacer- 

nos primerocargo de una reali 
dad(...)lo que queremos y bus- 
camos ahora es que este creci- 
miento sea ordenado, que sea 
uncrecimiento pensado y con- 
sensuado por ambas comu- 
nas”, dijo, mencionandocomo 
ejemplo el crecimiento urba- 
nístico que se ha producido en 
tornoal aeródromo deLa Palo- 
ma. Deigual modo, Wainraihgt 
definió como una desus priori- 
dades poder avanzar en la ge- 
nneración de nuevos parques
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2 025 se creará en el Gobierno 
Regional un departamento para trabajar junto a los 
municipios en el Área Metropolitana. 
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$323 millones 
es el monto que contempla el Gore para aportar 
al Plan Regulador Intercomunal. 

  

GOBIERNO 
REGIONAL DE 
LOS LAGOS 

 

  
Entregan seis colectivos 
eléctricos: circularán en 
Puerto Montt y Osorno 
REGIÓN. Actividad se desarrolló en el 
marco de los programas +Transporte 

  

LOS ALCALDES GÁRATE Y WAINRAIHGT CONFORMARON EL COMITÉ CONSULTIVO DEL ÁREA METROPOLITANA. AL MEDIO, EL GOBERNADOR SALIENTE. 
(vine dela página anterio) 
urbanos. “Tenemos que cre- 
cer más en parques, en zonas 
verdes, en pulmones verdes, 
pero hoy en día hay excusas. 
Por ejemplo, el seremi de Vi- 
vienda y Urbanismo, Fabián 
Nail, dice que no se ejecuta el 
Parque Metropolitano, que es 
unanecesidad, anhelo de todos 
los puertomontinos, porque no 
hay una gobernanza. Bueno, 
trabajemos entre todos para 
que efectivamente puedan 
existir más parques”, recalcó. 

Sobre este punto, el 
gobernador coincidió en laim- 
portancia de cumplir los com- 
promisos y recordó que el Par- 
que Metropolitano en Puerto 
Montttiene viabilidad técnica y 
lo queno ha tenido es viabili- 
dad financiera. En ese sentido, 
enfatizó quese planteará clara- 
mente esta prioridad a los mi- 
nisterios de Vivienda y de 
Obras Públicas. 

  

TRANSPORTE ELÉCTRICO 
Porsu parte, el alcalde de Puer- 
to Varas, Tomás Gárate, sostu- 

vo que ambas comunas tienen 
muchos desafios comunes, así 
como grandes brechas en te- 

mas de infraestructura, trans- 
portes, en el manejo de resi- 
duos, y añadió que la forma de 
abordarlos es planificando de 

manera conjunta un crecimien- 
toarmónico. 

“Confío plenamente en el 
equipo de trabajo que vamos a 
establecer tanto con el gobier- 
noregional, como también con 
mi colega alcalde de Puerto 
Montt. Queremos conformar 
incluso un equipo intercomu- 
nal que nos permita acelerar la 
inversión pública para así po- 
der apalancar los recursos con 
todos los ministerios y poder 
sacar adelante un Área Metro- 
politana quesea modeloa nivel 
nacional”, manifestó. 

Gárate comentó queactual- 
menteelmunicipiolacustreim- 
pulsa junto al el Gobierno Re- 
gional de Los Lagos y al Minis- 
terio de Transporte un sistema 
de transporte público eléctrico, 
el que espera que se convierta 
en una iniciativa piloto para 
aplicarenun Plan de Transpor- 
te Urbano Metropolitano. 

“El flujo de pasajeros que 
hay entre Puerto Varas, Alerce 
y Puerto Montt es de miles de 

Plan Regulador Intercomunal 

El gobernador Vallespín recordó que en su propuestade pre- 
supuesto regional están contemplados losrecursos para avan- 
zar en un proyecto de análisis del Plan Regulador Intercomu- 
nal deLos Lagos, para locual se contempla unaporte de78mi- 
llones de pesos en el presupuesto 2025 y de 245 millones 520 
mil pesos en los añossiguientes, totalizando un costo total de 
$323 millones520 mil. El proyecto ya cuenta con la Recomen- 
dación Satisfactoria del Ministerio de Desarrollo Social. El al- 
calde Rodrigo Wainraihgtopinóque el ÁreaMetropolitanade- 
beestar alineada con el Plan Intercomunal,lo cual recalcó que 
será labor del próximo gobernador regional impulsar. 

 

  

personas todos los días. Por lo 
tanto, el primer eje prioritario 
deestaáreametropolitanaesla 
conformación de un sistema de 
transporte público eléctrico”, 
paralo cual espera desarrollar 
una agenda de trabajo con Sec- 
tra y Transportes, confirmó. 

Y en cuanto al manejo y ges- 
tión delos desechos domicilia- 
rios, recordó que Puerto Montt 
y Puerto Varas concentran 
prácticamente el 80% delosre- 
siduos que genera la provincia. 
“Porllo mismo, me parece fun- 
damental que elárea metropo- 
litana esté a cargo de eso y eso 
implica poder avanzar con 

fuerza en la recolección dife- 
renciada. En Puerto Montty en
Puerto Varas tenemos la meta 
de alcanzar el 50% dela ciudad 
con servicio de recolección di- 
ferenciada de residuos”, dijo el 
jefe comunal, quien reconoció 
que setrata de una meta ambi- 
ciosa meta parael año 2025. 

“De una u otra forma va- 
mosatener quelideraruncam- 
bio cultural en la gestión de re- 
siduos, porque tanto el alcalde 
Wainraihgt como yo nos nega- 
mos a tener que construir un 
nuevo relleno sanitario en la 
provincia de Llanquihue”, pun- 
tualizó. 103 

  

Eléctrico y +Carga Rápida. 

onla finalidad de avan- 
C zar en Electromovilidad 

enlaregión, se entrega- 
ron seis vehículos eléctricos 
que fueron adjudicados a be- 
neficiarios de Osorno y Puerto 
Montt. Además, se inauguró 
un punto    

  

ativassedanen el 
marco del Programa +Trans- 
porte Eléctrico y +Carga Rápi- 
da, queson parte del proyecto 
GEF7Electromovilidad, quees 
financiado porel Fondo Global 
para el Medio Ambiente (GEF), 
implementado por el Progra- 
ma de las Naciones Unidas pa- 
ra el Medio Ambiente (PNU- 
MA) y ejecutado por la Agencia 
de Sostenibilidad Energética 
(AgenciaSE), con el apoyo del 
Ministerio de Energía, que bus- 
ca dar apoyo a los dueños de 
colectivos para que puedan 
cambiar sus vehículos de tra- 
bajo por uno eléctrico. 

La actividad se realizó en 
uno delos puntos de carga rá- 
pida de Copec Voltex. 

Así lo indicó la seremi de 
Energía de Los Lagos, Liliana 
Alarcón. “Estamos muy con- 
tentos, porque, además, estos 
beneficiarios de los vehículos 
eléctricos vana tener un carga- 
dor eléctrico en su domicilio 
para poder aportar en la des- 
carbonización de la matriz 
energética y tener ciudades 
más amigables”, dijo 

El seremi de Transporte y 
Telecomunicaciones, Pablo 
Joost, indicó que “hay una co- 

laboración público-privada pa- 
raavanzaren descarbonizar la 
industria del transporte. Noso- 
ros como Ministerio vamos a 
seguir apoyando”. 

Maricela Ojeda, una de las 
beneficiarias de los colectivos 
eléctricos, sostuvo que “vamos 
atener una energía más limpia 
en nuestros vehículos, luego 
una economía importante 
también y por consiguiente 
nuestros usuarios están muy 
contentos desaber de estasini- 
ciativas y que estamos aportan- 
doal medio ambiente”. 

Mientras que María Fer- 
anda Rioseco, de la Agencia 
de Sostenibilidad Energética 
destacó larelevancia detraera 
regiones la tecnología e imple- 
'mentar un proyecto interna- 
cional con perspectiva de 
género. 

Ala fecha, el concurso ha 
recibido 48 postulaciones, de 
las cuales 15 provienen de la 
Región de Los Lagos: siete de 
Osorno, seis de Puerto Montt y 
dos de Castro. 

Durante el evento, fue posi- 
ble concretar la entrega de 
seis nuevos autos del provee- 
dor Guillermo Morales con los 
modelos BYD DOLPHIN 

GS, BYD DI y BYD YUAN PLUS 

GL; y el proveedor Copec 
Voltex con los cargadores do- 
miciliarios WALLBOX COPPER 

sB. 

Entotal, seentregó un apo- 
yo de más de $112 millones de 
cofinanciamiento para estos 
seis beneficiarios. 104 
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